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_E8_A1_8C_E6_A1_A5_E6_c57_614134.htm 在秦淮河上修建数

座步行桥，使两岸居民能够更便捷地通行，是秦淮河环境综

合整治工程总体规划早就定下来的。最近，秦淮河上两座步

行桥先后由秦淮河建设开发有限公司组织开工建设，让人意

想不到的是，工程才开了个头，突然又停工不建了，之前因

要建桥而被敲掉的地面景观设施又要恢复。提起这件事，周

围居民气愤不已，但相关方面没有给出解释。 这里，一座桥

停工了! “前段时间贵报发表了蒋市长痛斥市政建设部门在市

政建设项目中浪费现象严重，丝毫不感到痛心的讲话，我们

有很多同感。没想到现在又出现了这种情况。 几天前开工现

在就停 日前，江苏广播电视大学的退休副教授张庆告诉记者

，他发现在草场门到定淮门之间秦淮河西侧中点处前几天开

始移树破堤挖路（该堤新建不到一年时间），一些石头铺就

的台阶也被毁坏，经打听，说是要在此处再架一座桥。谁知

道，这几天又在回填，恢复地面设施，重新修补恢复，据说

桥不建了。 张教授信中说，“前段时间贵报发表了蒋市长痛

斥市政建设部门在市政建设项目中浪费现象严重，丝毫不感

到痛心的讲话，我们有很多同感。没想到现在又出现了这种

情况。” 大理石台阶砸了再买 昨天上午，记者来到张教授所

说的秦淮河堤风光带，在电视塔斜对面，记者找到了这个工

地。一位正在砌大理石台阶的工人说，这些台阶是前几天才

敲掉的，光台阶就有十几级，每块大理石有一米多长，还有

台阶外侧堤壁上镶嵌的贴面石，统统是刚刚砸掉的，他说：



“当时的都敲坏了，现在再买这些新材料重新填。” 该工人

说，从下面的人行道往上到堤顶部，除了下面一层铺地的“

面包砖”外，其它的都是重新做的，包括下面水泥砌成的花

坛，虽然刚刚砌好，但是里面的植物还没有栽上。在大堤顶

部，两米宽的灰色地砖人行道之前被扒了30多米，现在又得

重铺。 随后来了一位女施工人员，她指着河堤西侧的草坪，

告诉记者，之前草坪也全部毁掉了，现在所有的草坪都是重

新铺的，面积有200多平方米。草坪中间分布的冬青树有几十

棵，也都是挖掉后重新栽上的。 造桥工程队已撤退 这位女施

工人员告诉记者，他们是无锡绿建工程公司的，由于去年这

里绿化就是他们做的，因此工程建设方今年又把他们叫来整

理植被。 “刚开始的时候，我们一棵棵地移冬青，后来负责

造桥的工程队嫌我们进度太慢，就直接拿挖掘机挖，树全部

挖死了，说是要赶快腾场地。”她说原来这里已经搭建好了

工棚，是中铁某局的，可是现在，当初催着赶工期造桥施工

队已经撤场，房子都拆了。 她感叹道：“浪费太严重了，这

钱还不是政府出，难道要我们出，我们无论是建是拆都要钱

的。” 随即记者来到无锡绿建的指挥部，一位工作人员告诉

记者，他们只是按合同办事，具体原因要问南京秦淮河建设

开发公司，他们才是甲方。 那里，另一座桥也停工了!! “赔

偿是赔偿的钱，恢复是恢复的钱，这一点不会含糊。只是蛮

好的场地，桥造了又停了，真是糟蹋国家资金啊，总之对人

对己都不好。” 二月开工三月停 无独有偶，昨天上午，家住

鼓楼花开园小区的朱先生反映，位于草场门和清凉门之间的

一座步行桥也停工几天了，这座桥是今年2月15日开工的，本

来说是要七八月份就完工。 据朱先生称，他早就知道这座桥



要建，2000年花开四季小区售房的时候，就以这里将来要建

步行桥做卖点。他说自己非常期待这座桥早点建成，“这样

河两岸联系就会更紧密，我听说因为夫子庙的灯会太拥挤，

桥建好后计划把灯会部分移到石头城来，有了桥，河西就会

更繁华。”另外作为老年人，有了步行桥，过桥到石头城公

园休闲也要方便得多，不用再爬高高的公路桥。 朱先生说他

也不清楚桥停建的原因，“不过都是规划好要建的桥，为什

么说停就停了呢？”据了解，这座桥计划的工期是180天，投

资1280万元。 昨天记者来到这处工地，只见施工的平台已经

搭到了河面上二三十米，河里面已经打下了好几节桩桶，在

岸边的工地一片冷清，在河东岸对面也有工地，同样停工。 

河堤挖了再恢复 记者向工地内的一位工人了解情况。该工人

说工地停工近一个星期了，“我们打了几根桩了，现在只好

撤场，可是我们不能白来干啊，现在在谈赔偿的事呢。” 他

说，当初建工地的时候，这里的树木、草坪也都移走了，河

堤也挖开了，如今桥不建了，地面设施又要恢复。“赔偿是

赔偿的钱，恢复是恢复的钱，这一点不会含糊。只是蛮好的

场地，桥造了又停了，真是糟蹋国家资金啊，总之对人对己

都不好。” 记者联系了承建该项目的江宁经济技术开发区市

政工程有限公司项目经理王某，在电话中他对于工程停工未

予否定，但是又含糊地表示：“一切都要听甲方秦淮河建设

开发公司的，具体情况不清楚。” 到底怎么回事？不知道! 

昨天下午，记者来到秦淮河建设开发有限公司，与办公室一

位姓袁的小姐联系后，她表示，所有了解情况的领导都外出

了，不方便接待记者，她让记者留下联系电话。 稍晚的时候

，记者又打电话到秦淮河建设开发公司计划部，一位女士接



电话后表示负责这个项目的人外出开会了，记者要其联系方

式未果，对方同样要记者留下电话，但到发稿时为止，记者

未接到对方打来电话说明情况。 记者与南京市规划局联系，

规划局综合处的工作人员表示，秦淮河上的步行桥是有规划

的，但是建设方可以推迟工期。对于是否修改了规划，他表

示既然开工了不会轻易修改，但是还需要具体了解。对此事

，快报也将继续关注。1 100Test 下载频道开通，各类考试题
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